

Las joyas residenciales de Ermua

La biblioteca participa en un programa para conocer el patrimonio local, en este caso el residencial, a través de visitas guiadas

AINHOA LASUEN

ERMUA. Si las viviendas han ido evolucionando a lo largo de los tiempos en todos los lugares del mundo, este cambio aún se nota más en los municipios como Ermua en los que una emigración de grandes proporciones y en poco tiempo produjo un cambio evidente y unas diferencias pronunciadas en su urbanismo y, en concreto, en su diseño residencial.

Siendo conscientes de estos cambios y de la necesidad de destacar e impulsar el conocimiento de la historia urbanística singular de la localidad la biblioteca municipal se ha inscrito en las Jornadas Europeas del Patrimonio, que se desarrollan desde 1991.

Esta iniciativa, organizada por la Diputación foral de Bizkaia y por iniciativa del Consejo de Europa en colaboración con la Unión Europea, en la que este año por primera vez participan la biblioteca municipal y el Ayuntamiento de Ermua, permitirá a la población participar en una jornada de puertas abiertas por los edificios residenciales más destacables de la villa. Se dará a conocer la evolución de la casa en el municipio, desde el siglo XVI hasta el siglo XIX.

Para ello, desde la biblioteca, se han diseñado unas visitas guiadas por el pueblo durante las que se contemplarán in situ las casas representativas de cada época que aún se conservan, identificándolas, contextualizándolas y poniéndolas en valor como parte del patrimonio local y cultural de Ermua.

El recorrido incluye dos joyas arquitectónicas destacadas en su es-



El palacio de Lobiano, una de las joyas arquitectónicas de Ermua, será visitado. :: AINHOA LASUEN

JORNADAS

► **Iniciativa.** Visitas guiadas a las viviendas más destacadas de la historia del municipio y a las del casco urbano, en euskera y castellano.

► **Días.** Los sábados de octubre.

► **Horario.** 12.00 y 16.30 horas.

► **Inscripción.** En la biblioteca o en 943179212.

tilo en Bizkaia: los palacios de Lobiano, de estilo renacentista italiano, y el del Marqués de Valdespina, residencia barroca, pasando por otros edificios menos conocidos como son Torreta-etxea, la casa Zarra y Eizaga-Etxeberria.

También se visitarán las casas del casco histórico como las de Izelaeta, Erdikokale, la Plaza Cardenal Orbe, la Plaza Santiago y la calle Marqués de Valdespina.

La actividad concluirá con una proyección de imágenes de caseríos, que no se visitan debido a su lejanía del centro urbano, pero que podrán ser visionados en la exposición de fotografías. Se trata de los caseríos locales Espilla, Elorreta Behekoa y Elorreta Goikoa.

Gratuitas

La persona encargada de dirigir las es Maddalen Zabaleta, licenciada en Historia, quien ha disfrutado de la beca 'Lehen Aukera' de la UPV/EHU, colaborando en la Colección Local de la Biblioteca municipal.

Las visitas se realizarán a lo largo de este mes. Son gratuitas y es necesario inscribirse en la bibliote-

ca o por teléfono, llamando al 943179212 para poder tomar parte, ya que los grupos son reducidos, de 10 personas como máximo. La duración aproximada es de hora y cuarto.

Se realizarán todos los sábados 4, 11, 18 y 25 de octubre, a las 12.00 horas y a las 16.30 horas. Unas visitas serán en euskera y otras en castellano.

Las Jornadas Europeas del Patrimonio forman parte de una programación estable, un «clásico» dentro de las actividades culturales de Bizkaia durante el mes de octubre y son un foco de atracción muy importante para los municipios participantes. Además de servir para divulgar el patrimonio local son una plataforma importante para desarrollar estrategias que fomenten otro tipo de actividades o programas.

EN BREVE

Conversaciones en inglés en la biblioteca

COMIENZO

El grupo de conversaciones en inglés comenzará hoy con su actividad en la biblioteca de Ermua y se reunirá todos los viernes de 18.30 a 20.00 horas. Esta actividad se pone en colaboración la Universidad de Deusto y tiene como finalidad facilitar un espacio para la práctica de un idioma en un ambiente distendido. Cualquier persona puede inscribirse, aunque sí es requisito indispensable poder seguir una conversación en este idioma.

Reunión de Podemos en Errotabarri

ESTA TARDE

El grupo político local de Podemos se reunirá hoy con los habitantes de los barrios de la parte baja del municipio. La asamblea se iniciará a las 19.00 horas en el parque de Errotabarri, entre los barrios de San Lorenzo y San Antonio.

Nueva sesión de 'Barixakuetan'

ACTIVIDADES INFANTILES

Los 'superhéroes' serán la temática que utilizarán esta tarde los monitores de Anxixiketan para dinamizar su sesión de 'Barixakuetan'. Se organizarán actividades infantiles en Cardenal Orbe de las 17.00 a las 19.00 horas.

Concierto de María Rozalén en Antzokia

ESTA NOCHE

La cantautora María Rozalén ofrecerá hoy (22.15 horas), su concierto en el Ermua Antzokia. Sus canciones destacan por su sensibilidad y en Ermua ofrecerá nuevos temas avanzando su nuevo trabajo.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia

112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010
Pegora 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxeberria, 4. Eibar).

DEBA

Los pelotaris y palistas de Euskal Jolas han comenzado el Campeonato de Gipuzkoa

Las dos parejas senior de pala corta arrancan la temporada este fin de semana

ION FERNÁNDEZ

DEBA. La competición de pelota ya ha arrancado para la mayoría de pelotaris de Euskal Jolas. Los palistas senior y los juveniles ya han empezado los torneos guipuzcoanos y siguen la búsqueda de buenos resultados para quedar lo más arriba posible. El club debarra cuenta con cuatro parejas en estos momentos en activo, dos en la modalidad de pala corta, una en paleta goma y los juveniles.

El torneo de pala corta empieza este fin de semana y lo hace con dos parejas de Euskal Jolas en Segunda División del Campeonato de Gipuzkoa. Un tándem estará en el grupo 1 y el otro lo hará en el 2. Los de-

barras buscarán comenzar con buen pie ante el Txost y el Altzatarra.

Los senior de paleta goma se encuentran en la Tercera División y, de momento, ya han disputado dos jornadas. Ambos partidos se perdieron: en el primer encuentro cayeron por 25-5 en Donostia ante el Loiolatarra, y en el segundo el tándem debarra se vio superado por el Zarautz en el Euskal Jolas por 21-25. La pareja se encuentra en la parte baja de la tabla, a la espera de dar la vuelta a la situación. El próximo rival será el Alde Zaharra, aunque habrá que esperar al fin de semana que viene, ya que en éste toca descansar.

Los juveniles están dentro de la Segunda División, y ya llevan dos jornadas de su torneo. Arrancaron bien la temporada con una victoria por 22-17 en Deba ante el Intxurre, pero en el siguiente choque no pudieron con un Hondarribia que demostró estar en un gran nivel. Los

de Euskal Jolas van segundos, pero ahora les toca descansar por estar impares en el grupo.

La cartelera de esta jornada de Euskal Jolas se reducirá a dos partidos, ya que a los juveniles de Segunda División les toca descansar por estar impares en el grupo, mientras que en la categoría senior de paleta goma hay una semana generalizada de parón. Por este motivo, y dado que todavía los pequeños no han comenzado, los partidos correspondrán al apartado de pala corta.

El primero de los choques se celebrará hoy en el Euskal Jolas. La primera de las parejas senior de pala corta recibirá a las 19.00 horas al Altzatarra, en lo que se presenta como un rival complicado. El segundo tándem tendrá que esperar a mañana para disputar su encuentro. Los debarras tendrán que acudir al frontón Madalensoro, de Oiartzun, en busca de la victoria ante el Txost, a partir de las 11.00 horas.

El Merkatu Txikia baja mañana el telón por este año en el Paseo Cubierto

Habrán ocho puestos de productos, entre ellos uno de quesos y otro de mieles

DEBA. El Merkatu Txikia se despide por este año mañana. Arrancó en primavera, se prolongó durante todo el verano y se cerrará en otoño, como siempre en el Paseo Cubierto. Durante todo este tiempo, los puestos han vuelto cada primer sábado de mes a mostrar y vender productos locales y de calidad. También se han llevado a cabo talleres para los más pequeños.

La actividad celebrará mañana su última jornada por este año con la presencia de un total de ocho puestos. Los caseríos de Aldatz Goi, Arrasketa, Doniene Haundi, Goikoetxe, Kortaberri y Lizarreta pon-



Habrán variedad de productos en el Merkatu Txikia. :: SALEGI

drán a la venta una gran variedad de alimentos. A ellos se les sumarán los quesos de Goikola y las mieles de Julián Villena.

El movimiento empezará a las 9 de la mañana en el Paseo Cubierto. A esa hora se colocarán los puestos, que estarán allí hasta las 13.30.

Debanatura organiza una salida por la ría para mañana

DEBA. La asociación Debanatura aprovechará el Día Mundial de las Aves para llevar a cabo una excursión. El objetivo de esta salida naturalística por la ría Deba pasa por «ver 'in situ' cómo se encuentra el bosque de ribera que la agrupación

ha ido restaurando con la participación de los ciudadanos en los últimos años».

En esta visita por la ría «recorreremos las marismas de Deba, pondremos especial atención en las plantas invasoras, los hábitats y especies

recuperadas, así como aprovecharemos para observar las aves, teniendo en cuenta que nos hayamos en la época migratoria otoñal».

El punto de partido será desde la Natureskola, mañana, a las 11.00 horas. Debanatura se encargará de llevar el hamiketako en una salida que es gratuita y adecuada para niños también. Las personas que se animen tendrán que llamar al número de teléfono 695-783656 o enviar un e-mail a debanatura@hotmail.com.

ONDARROA

Metalmanía, tributo a Metallica, esta noche en Beikozini

Se encuadra en el Día de la Cerveza al igual que el concierto de Global Funk, de mañana

ONDARROA. Metalmanía, una banda de tributo a Metallica, ofrecerá un concierto esta noche, a las 22.30, en Beikozini. Este grupo de música segoviano está considerado como el mejor de la península que toca las versiones de Metallica. Nacieron en el año 2000, y sus giras transcurren por grandes ciudades. Esta vez llegan a Ondarroa, enfocado al directo con un espectáculo muy visual con dos horas de duración, aproximadamente, pirotecnia, proyecciones en dvd, una gran puesta en escena y performance con varios actores. A los fundadores Marcos 'Billy' y Javi

'Rufo' (guitarristas), se les han sumado Heny a la voz, Sergio al bajo y Pablote a la batería

Posteriormente, mañana actuará en Beikoizine, Global Funk, el colectivo creado por DJ Makala hace seis años. Está compuesto por DJs que tienen como característica común el gusto por la música negra en general (funk, jazz, soul, latin...) y el coleccionismo de vinilos. Caldean las noches de Euskadi con sus Global Funk Parties, intentando hacer honor a su lema 'Let's dance in Baskenland'.

Ambos festivales se encuadran dentro de una feria de la cerveza que tendrá el sábado y el domingo en el mismo escenario. En la oferta que se ha preparado se ofrecerán cuatro tipos de cerveza Erdinger Weisse (Alemania), Vedett (Bélgica), La Chouffe (Bélgica) y Grolsch (Holanda).

Comienzan los paros de los trabajadores de Bizkaibus

ONDARROA. Los trabajadores de Bizkaibus iniciarán mañana sus protestas con paros de dos horas, de 7.30 a 9.30 por la mañana y de 18.00 a las 20.00 por la tarde, en defensa de las líneas y el empleo. La línea de Bizkaibus es la principal de transporte de Ondarroa con el conjunto de la provincia de Bizkaia, con lo que se genera un grave transtorno a la ciudadanía en general. Con estos paros de dos horas, según recuerda UGT-Euskadi, exigen a Diputación el cumplimiento de los acuerdos alcanza-

dos con los sindicatos el 4 de octubre del año pasado, para el mantenimiento de las líneas y el empleo, «después de que la Diputación mostrase su negativa a negociar». Si se sigue sin llegar a un acuerdo, los sindicatos tienen previsto realizar paros de 24 horas las próximas semanas y en concreto los días 6 y 9, 13, 15, 17, 20, 21, 23 y 24. A partir del lunes 27 de octubre, la huelga será indefinida.

La convocatoria abarca a todos los trabajadores de las empresas Bizkaibus.

ERMUA

Concierto de la cantante María Rozalén, esta noche en Ermua Antzokia

ION ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La cantante y compositora manchega María Rozalén, popularmente conocida como 'Rozalén', (Albacete, 1986) actuará hoy, viernes, en el escenario del Ermua Antzokia.

El concierto será a partir de las diez y cuarto de la noche. Las entradas tienen un precio de 10 euros y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web www.kutxabank.es. Así como en Lobiano Kulturgunea, de lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas. Y

en taquilla hasta antes de iniciarse la función.

En el año 2013 salió a la venta el que es su primer y de momento único álbum de estudio, llamado 'Con derecho a...' y gracias a este trabajo ha podido realizar gran cantidad de conciertos por toda España y parte del extranjero.

En palabras de los organizadores se trata de «un espectáculo cargado de energía positiva en el que la artista consigue conectar con su público y transmitirle de una manera especial toda su obra creativa».